
Мониторинг СМИ от 28 марта – 4 апреля 2019 года 
 

Упоминаний всего: 53, из них в федеральных СМИ – 15 

Телевидение: 7 

Интернет: 23 

Печать: 7 

Радио: 16 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 10 

По инициативе УСО и СМИ: 27 
 
 

ГТРК «Чита» 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=24438                                                                    28 мар 2019, 21:15 
 

Конкурс исследовательских проектов ЗабГУ в 2019 году прошел под девизом 

"Качество среды - качество жизни" 
 

Десять лет исполнилось конкурсу исследовательских проектов Забайкальского 

государственного университета. В этом году конкурс прошел под девизом "Качество среды - 

качество жизни". На суд экспертов свои идеи представили 15 студенческих научных обществ. 

Подробнее расскажет Анастасия Алферова. 

Улучшить качество жизни иностранных студентов в Чите - главная цель проекта 

объединения "Синолог". Разрабатывать эту тему студенты начали несколько лет назад, теперь 

перешли к конкретным действиям. 

Анастасия Выскубова, представительница студенческого научного общества 

"Синолог": "Мы планируем перевести некоторые указатели в учебных корпусах на 

иностранные языки - английский и китайский, потому что мы их изучаем и можем помочь в 

грамотном переводе. Затем в дальнейшем, уже на уровне города переводить, например, 

указатели, обозначающие названия улиц и так далее". 

Тематика проектов разнообразная - от адаптации различных групп населения до 

проектирования деталей автомобилей. Эксперты оценивают работы по девяти критериям. 

Самые важные: актуальность, обоснование проблемы и перспективы развития проекта. 

Алиса Хатькова, проректор по научной и инновационной работе ЗабГУ: "В этом году 

мы решили отойти от первого, второго и третьего места, мы решили выделить три лучших 

проекта. И в этом году мы выделили общую тематику - это "Качество среды - качество 

жизни". Тематика объединила и наших технарей, и наших гуманитарных исследователей". 

Призовой фонд конкурса в этом году составил 200 тысяч рублей. Каждый победитель 

получит по 50 тысяч на воплощение идей в жизнь. 
 

 

http://gtrkchita.ru/news/?id=24481                                                                    31 мар 2019, 19:55 
 

Иркутский "Тайфун" и читинское "Забайкалье" одержали победу в баскетбольном 

турнире памяти Юрия Резника 
 

В Чите завершился шестой турнир по баскетболу, посвященный памяти первого 

ректора ЗабГУ Юрия Николаевича Резника. На баскетбольное поле вышли 14 команд из 

Читы, Иркутской, Амурской областей и Китая.  

Заслуженный деятель науки России, профессор Юрий Резник с 1993 года руководил тогда 

еще Читинским политехническим институтом. А затем стал первым ректором 

Забайкальского государственного университета. Юрия Николаевича не стало в 2012 году. 

Его коллеги и родственники вспоминают его как человека, который всю жизнь посвятил 

спорту. Продолжил дело отца и его старший сын, Илья Резник. Он также играл в баскетбол в 

студенческих командах, участвовал в соревнованиях по всей России и за её пределами. Теперь 

Илья Юрьевич, министр спорта Иркутской области, старается не пропустить ни одного 

турнира, посвященного памяти своего отца. 

Илья Резник, министр спорта Иркутской области: "Для меня это, в первую очередь, то, 

что папа до сих пор популяризирует и поддерживает баскетбол. Для него студенческий 

баскетбол - это вся его жизнь. Он, начиная с авиационного техникума, был лидером всех 

команд студенческих, в которых принимал участие. Был капитаном сборной "Буревестник" 

Иркутской области. Выступал за все вузы Иркутской области, которые куда-либо выезжали. 
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И в дальнейшем, будучи уже ректором, поддерживал студенческий спорт и, в первую очередь, 

баскетбол. Потому что это была любовь всей его жизни". 

В турнире по баскетболу памяти Юрия Резника принимали участие 14 команд - 6 мужских 

и 8 женских. В финал вышли по две команды. 

Ирина Селезнёва, участница турнира по баскетболу, команда Забайкальского краевого 

центра физической культуры и спорта: "Сейчас, на данный момент, самая сложная игра. 

Игроки - опытные соперники. Играли очень много раз с ними, уже встречались, и мы им 

проигрывали. Надеюсь, сегодня соберемся, и удача будет на нашей стороне". 

Ирина Логинова, участница турнира по баскетболу, команда "Забайкалье": "Мы всю 

жизнь в баскетбол играем, это наше любимое занятие, хобби, жизнь. Вчера мы играли за 

выход в финал, сегодня решающая игра. Тяжело, команды молодые, игроки в основном 

молодые, бегучие, прыгучие. Так как мы уже практически старой закалки, нам тяжело, но мы 

боремся". 

По итогам соревнований среди женских команд первое место у "Забайкалья", на втором - 

Забайкальский краевой центр физической культуры и спорта, и на третьем - соседи из 

Иркутска. Среди мужских команд первое место у иркутян, второе - студенческая команда 

ЗабГУ, и третье тоже за земляками - у команды "Чита". Титулы MVP присвоены Анастасии 

Днепровской и Акопу Акопяну из Читы. 
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Быт забайкальцев в живописи можно посмотреть на выставке художника Сергея 

Павлуцкого в МВЦ 
 

Его полотна наполнены радостью и горечью простого народа. Он летописец быта 

забайкальцев в живописи. 2 апреля в музейно-выставочном центре Забайкальского края 

открылась персональная выставка художника, заслуженного работника культуры региона 

Сергея Павлуцкого. 

Тут и буйство красок, и сдержанные серые тона. Коллеги по цеху говорят - нет столько 

деревни нигде, как на картинах Павлуцкого, и она всегда разная. 

Роман Цымбало, художник, заслуженный художник России: "Для него это всё близко, все 

эти деревенские вещи. Он решает то, что в его сердце". 

Уже почти 20 лет Сергей Павлуцкий преподаёт живопись в Забайкальском 

государственном университете. Говорит - успевает всё, о творчестве не забывает, и в свои 

65 не перестаёт удивлять. 

Дмитрий Сергеев, декан факультета культуры и искусств ЗабГУ: "Понравилось 

сразу всё. Честно говоря, я впервые вижу столько картин, столько работ Сергея 

Михайловича в одном месте. Впечатляет мастерство, человек за столько лет держит 

марку, держит школу, технику, уровень художественного мастерства". 

Говоря о своей самой любимой картине, Сергей Михайлович приводит нас к портрету 

одинокой бабушки, это его мама. Рассказывает, всю жизнь она трудилась в колхозе не разгибая 

спины, с верой в светлое будущее. Но наступили 90-е. 

Сергей Павлуцкий, художник, заслуженный работник культуры Забайкальского 

края: "Вот они - люди, которые работали, трудились, этот момент я зафиксировал, вдруг 

остались без ничего. Натруженные руки, тревожный взгляд. Когда создавал, я сидел на другом 

конце стола с этюдником, она на другом. Тревожный, характерный взгляд, для этого 

портрета. И весь её труд только цветочки на клеёнке". 

Как у любого творческого человека случалось, что муза его покидала. Даже тогда 

продолжал писать, в поисках своего, особого подхода в изобразительном искусстве. 

Сергей Павлуцкий, художник, заслуженный работник культуры Забайкальского 

края: "Был момент в 80-е, что не хотелось писать живописно, хотелось добавить больше 

серого. Время такое было, тяжёлое. А сейчас меня потянуло больше к живописной манере". 

Как, например, здесь изображена женщина, пронзительно смотрящая на зрителя из самого 

сердца полотна. Этот образ не выдумать, его нужно прожить. Быт семейских занимает 

отдельное место в картинах Сергея Михайловича, ведь он и сам потомок ссыльных 

старообрядцев… 
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Два забайкальских лицея попали в число лучших школ России 
 

Краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 лучших 

школ России. Подведены итоги Всероссийского публичного смотра образовательных 

организаций "Творчески работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России". Жюри 

смотра для определения лучших использовало более десяти критериев, среди которых 

результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих способностей и 

художественно-эстетического восприятия учеников, а также приобщение школьников к 

здоровому образу жизни, взаимодействие педагогов с родителями. Также эксперты оценивали 

полноту, эстетичность, красочность и оригинальность оформления представленной на конкурс 

информации.  
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Вести-Экология, 3 апреля 2019 
 

"Сохранение биологического разнообразия и развитие экологического туризма" - одна из 

составляющих национального проекта "Экология". И сегодня мы вновь поговорим на эту тему, 

сосредоточив внимание на экологическом туризме. К сожалению, это направление в 

Забайкальском крае развивается пока очень медленно, хотя потенциал его довольно велик. Не 

будем перечислять все уникальные, присущие только нашему краю, красоты и 

достопримечательности, которые многие из вас видели сами, если вы заядлые 

путешественники, или читали о них, если вы любознательные книгочеи, или любовались ими в 

наших передачах, поскольку в фондах ГТРК "Чита" есть немало фильмов почти обо всех 

уголках Забайкалья. Все это есть, но, повторюсь, экологический туризм пребывает пока в 

зачаточном состоянии. Хотя, как говорится, лиха беда - начало. С чего-то нужно начинать. 

Почему бы не с особо охраняемых природных территорий регионального значения, среди 

которых 18 заказников, два природных парка и 64 памятника природы, - считают специалисты 

Министерства природных ресурсов Забайкальского края, Дирекции особо охраняемых 

природных территорий, ученые-экологи, ну и, конечно, жители Забайкалья. 

<…> Всего в 12 километрах от краевого центра города Читы в живописной долине 

Кадалы расположено урочище "Дворцы" - памятник природы, сложенный причудливой формы 

гранитными скалами магматического происхождения. Название памятника говорит само за 

себя. В результате воздействия воды, ветра и низких температур скалы приобрели причудливые 

очертания, более всего напоминающие величественные строения - дворцы. Их завораживающая 

красота привлекает многочисленных туристов и отдыхающих. От Дворцов можно проложить 

тропу еще к одному памятнику природы - Водораздельной горе, или горе Палласа. Отмеченная 

на всех картах, эта вершина была заново открыта в качестве истока трех великих рек в 1977 

году скромным учителем географии из села Кусочи Могойтуйского района Тимуром 

Жалсарайном. А спустя 6 лет по инициативе краеведа Юрия Руденко Водораздельная гора была 

объявлена памятником природы. Вдоль Яблонова хребта проходит линия Великого мирового 

водораздела. Реки, берущие начало в его восточной части, принадлежат бассейну Тихого 

океана, а текущие на запад - Северного Ледовитого. Вершин, расположенных на линии 

Мирового водораздела, довольно много, но только одна из них разделяет водосборные 

бассейны трех огромных рек Северной Азии, входящих в дюжину крупнейших рек мира. 

Олег Корсун, кандидат биологических наук, доцент Забайкальского 

государственного университета: "Здесь сходятся бассейны: с одной стороны бассейн Амура, 

с другой стороны бассейн такой крупной реки как Лена. И, наконец, Байкало-

Енисейский бассейн". 

<…> Ну а коль скоро в составе национального проекта "Экология" экологический туризм 

прописан отдельной строкой, это обозначает, по-видимому, что государство намерено 

оказывать помощь и поддержку для его развития. 

Олег Корсун, кандидат биологических наук, доцент Забайкальского 

государственного университета: "Что должно сделать общество и государство в этом 

случае? - Наверное, стимулировать создание какой-то минимальной, но очень полезной 

инфраструктуры. Специалисты могут разработать экологические тропы. Можно построить 

кордон, какой-то мини-музей, чтобы люди могли прийти, познакомиться, побольше узнать, 

что это за место. Познание природы очень важно, чтобы мы могли научиться ценить то, 
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что имеем. Поэтому замечательно, конечно, что общество все больше обращается к таким 

вот природным достопримечательностям, все больше осознает важность сохранения таких 

мест. Хорошо, что помощь здесь оказывают и общественные организации, такие как 

Всемирный фонд дикой природы, какие-то другие организации, которые в общем стараются 

больше говорить о таких вещах". 

Олег Валерьевич Корсун - доцент Забайкальского государственного университета, 

научный сотрудник заповедника "Даурский", член Забайкальского отделения Русского 

географического общества, автор около 140 научных и методических работ, посвященных 

экологии и охране природы. Участник и организатор экспедиций, посвященных изучению 

биологического разнообразия Забайкалья и созданию новых особо охраняемых 

природных территорий… 
 
 

ЗабТВ 
 

https://zab.tv/news/obshchestvo/krovavye-tayny-pervoy-chitinskoy-gostinitsy/           29.03.2019 
 

Кровавые тайны первой читинской гостиницы 
 

1715-й – открыл главу российского гостиничного бизнеса. В Чите в те годы, ни о каких 

гостиницах еще не помышляли. Больше ста лет прошло, прежде чем город увидел первый 

«заезжий дом». Настоящий расцвет этого прибыльного дела пришелся на начало 20-го века.  

<…> В гостинице купца Якова Окулова – канализация, паровое отопление, 

электроосвещение и – подумать только – практически в каждом из 60-ти номеров ванна. 

Невероятное удобство для 1911 года. И место для заведения выбрано удачное.  

Как всякий талантливый предприниматель Яков Ефимович чувствовал все изменения в 

обществе: и вкусовые, и политические. Так, в 21-м он уехал по торговым делам в Манчжурию и 

больше в Читу не возвращался. А вот его недвижимость бесхозной оставалась недолго. 

Артём ЖУКОВ, доктор философских наук, профессор, директор музея ЗабГУ :  «Там 

располагались потребительские кооперативы, управление железной дороги и конечно 

наиболее мрачный сюжет, что там располагался один из отделов НКВД. Тогда, всё было 

очень развито, НКВД имело много подразделений, там находился один из следственных 

отделов. Но народная мифология говорит, что уже в 30-31 году, раньше, чем репрессии 37 

года в этом здании было уничтожено очень много людей и говорили, что потоки крови 

спускались прямо в Банное озеро»… 
 

 

https://zab.tv/news/obshchestvo/muzhchina-s-amputirovannymi-rukami-nashyel-svoyu-lyubov-

v-dome-internate/                                                                                                                      29.03.2019 
 

Мужчина с ампутированными руками нашёл свою любовь в доме-интернате 
 

На фоне остальных участников   программы активного долголетия - Максим Иванов 

сильно выделяется. И не потому что он моложе всех. Мужчина лишился обеих кистей 

рук   много лет назад. Сейчас почти не больно об этом вспоминать. 

Максим Иванов: Выпивать нужно было поменьше , получилось так ,что после работы 

пришел, пошел помыться. Упал, и если бы незнакомый человек не увидел меня, то полностью 

бы мог замерзнуть. А так хоть спасли. 

- Вы как-то переосмыслили свою жизнь? 

- Конечно. После того, как обморозился. Больше не пью и не курю вообще. 

 Родственники   отговаривали его от решения   пойти в дом- интернат. Но Максим решил - 

обузой ни за что не будет. Тем более нет ни жены , ни детей- терять нечего. Тогда он подумать 

не мог, что свою любовь найдет здесь. 

Антонину впервые встретил в столовой- она работает в пищеблоке. Приглянулась. 

Хозяйственная, Чистоплотная. Решили жить вместе. В Атамановском доме- интернате как раз 

есть общежитие для таких пар. Обустроили свое гнездышко.   А то, что нет кистей - теперь и 

неважно. Главное- она любит. Впрочем, просто так сидеть он и не намерен. 

Максим ИВАНОВ: Сейчас с 25 марта у меня началась вторая сессия в ЗабГУ. Я там 

учусь. 

- Да? А на кого? 

- На соцработника. Да, пять лет надо учиться… 
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Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/articles/128063/                                                         19:11, 29 МАРТА 2019 
 

ЕГЭ: Как к экзамену должны готовиться родители? 
 

Я ещё ни разу не встречала положительных отзывов о Едином государственном 

экзамене — ни от родителей, ни от выпускников из школ. ЕГЭ – это для всех сложно, 

невыносимо, до скандала. 

<…> Готов сдать ещё раз 

То, что мы называем современной методикой экзаменов, на самом деле большой стресс 

для многих потенциальных абитуриентов. Родители, конечно, не всегда могут осознать, что 

испытывают их дети в мае и июне того самого выпускного года. Зато потом, когда твои 

документы уже лежат в деканате, ты можешь выдохнуть полной грудью, а через полгода 

рассказывать, что на самом деле тебе особо и не было страшно. 

 «Я выбрал целенаправленно профильную математику, географию, благодаря 

которой поступил на бюджет. Хотел, конечно, ещё сдать китайский, но его ввели в ЕГЭ 

только с этого года. В этом году сдавать уже нет смысла, хотя я готов сдать ЕГЭ снова», — 

поделился первокурсник факультета строительства и экологии ЗабГУ Даниил. 

Он считает, что для хорошей подготовки просто необходим хороший наставник, чего, по 

его мнению, нельзя сказать о педагогах общеобразовательных школ. И в то время, когда 

учителя на каждом родительском собрании твердили: «Ваш ребёнок ничего не сдаст», мама 

Даниила очень поддерживала выпускника. 

«Из-за некомпетентности учителей приходилось ходить к репетиторам 2 года. Но моя 

мама была хорошо настроена и делала всё, чтобы я сдал экзамен. Именно она поддерживала 

меня в сложные моменты», — добавил Даниил... 
 
 

https://www.chita.ru/review/128161/                                                       17:53, 01 АПРЕЛЯ 2019 
 

Что случилось 1 апреля? Парк Дома офицеров назвали адом 
 

Российский блогер-урбанист Илья Варламов проснулся утром воскресенье в Чите. Пошёл 

гулять по улицам. Испугался парка Дома офицеров: то ли танков, то ли заколоченных в ящики 

скульптур. Не уточнял. Просто «ад». Не понравилась ему и новенькая Площадь декабристов. Её 

он назвалбессмысленным пространством. В общем, сегодня в 19.00 в «Точке кипения» он будет 

готов сказать ещё немало комплиментов нашему городу. Хотите услышать вживую, приходите. 

<…> Выпускница лицея ЗабГУ сегодня одной из первых в России сдаёт ЕГЭ по 

китайскому языку. На оперативном заседании правительства министр образования Андрей 

Томских сказал, что это историческое событие. Китайский язык изучают в 126 школах России, 

десять из которых расположены в Забайкальском крае. Это одно из новшеств ЕГЭ-2019. 

До этого года китайский язык в формате ЕГЭ не сдавали. 
 
 

https://www.chita.ru/news/128190/                                                          11:53, 02 АПРЕЛЯ 2019 
 

Два лицея Читы попали в число лучших школ России 
 

Краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 лучших 

школ России, сообщили 2 апреля ИА «Чита.Ру» в пресс-службе министерства образования 

Забайкальского края. 

«Подведены итоги всероссийского публичного смотра образовательных организаций 

«Творчески работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России». Среди 22 тысяч 

учреждений, которые принимали участие в конкурсе, в число 900 лучших вошли Забайкальский 

краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей Забайкальского государственного 

университета», — говорится в сообщении. 

В пресс-службе отметили, что жюри оценивало школы по десяти критериям. Среди них 

результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих способностей и 

художественно-эстетического восприятия учеников, приобщение школьников к здоровому 

образу жизни, взаимодействие школы с родителями. 

«Также эксперты оценивали полноту, эстетичность, красочность и оригинальность 

оформления представленной на конкурс информации. Дополнительно при подведении итогов 

учитывались результаты интернет-голосования, которое проходило на сайте проекта», — 

уточнили в пресс-службе. 
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https://www.chita.ru/afisha/other/?id=10012     
 

WorldSkills Russia 
 

Вузовский этап чемпионата по стандартам WorldSkills Russia пройдёт в 

Забайкальском государственном университете. 

Участие в чемпионате — возможность для молодого специалиста получить оценку своих 

навыков и высокую квалификацию, востребованную на современном рынке труда. 

В вузовском отборочном чемпионате ЗабГУ пройдут соревнования по компетенциям:  

— веб-дизайн и разработка; 

— преподавание в младших классах; 

— программные решения для бизнеса; 

— физическая культура, спорт и фитнес; 

— туризм — новая для нашего региона компетенция. 

Победитель вузовского отборочного чемпионата будет защищать честь университета 

в финале третьего национального межвузовского чемпионата по стандартам WorldKills — 2019. 
 

 

https://www.chita.ru/afisha/exhibitions/?id=10014     
 

Mona Lisa overdrive: модель 2.1 
 

Выставка-семинар Mona Lisa overdrive: модель 2.1 пройдёт в Забайкальском 

государственном университете. 

3 апреля в 15:00 — торжественное открытие; 

4-5 апреля в 15:00-18:00 — дискуссионные площадки (улица Бабушкина, 125); 

6 апреля в 14:00 — подведение итогов. 
 
 

https://www.chita.ru/news/128145/                                                          12:31, 01 АПРЕЛЯ 2019 
 

Выпускница из Забайкалья одной из первых в России сдаст ЕГЭ по китайскому 

языку 
 

Ученица 11 класса лицея Забайкальского государственного университета одна 

из первых в России сдаст ЕГЭ по китайскому языку, сообщил 1 апреля на оперативном 

совещании правительства министр образования Андрей Томских. 

«Сегодня у нас историческое событие. Наша ученица одна из первых в России досрочно 

сдаёт ЕГЭ по китайскому языку. Всего в России 126 школ, где изучают китайский язык — 10 из 

них находятся в Забайкалье», — сказал Томских. 
 
 

 

75.ру 
 

https://75.ru/life/u-istoria-universiada-glazami-volonterov                            30 марта 2019, 09:58  
 

U-история: Универсиада глазами волонтёров 
 

Универсиада отгремела, осела снежная пыль масштабных событий, и теперь можно 

взглянуть на произошедшее незамутнённым сильными эмоциями взглядом. Взглядом 

волонтёров, чья работа - крепкая и грамотная поддержка участников и гостей на всех 

направлениях студенческих игр. 

Забайкальский край в Красноярске представила дружная команда из 18 человек, семеро из 

которых - дети работников Быстринского ГОКа. Заслужить гордое звание волонтёра Зимней 

Универсиады мог попробовать каждый желающий: достаточно было подать заявку на сайте, в 

которой нужно было описать свои навыки, умения, достижения, желания, прикрепить 

фотографию. После обработки тысяч и тысяч заявок, организаторы приглашали на интервью 

тех, чьи претензии на звания были заслужены и убедительны, после чего решался функционал, 

которым каждый волонтёр был наделён. Выстраивалась чёткая и понятная инфраструктура 

волонтёрской работы, которая и обеспечила в том числе оглушительный успех соревнований. 

Татьяна Петухова, факультет технологии, транспорта и связи (ФТТиС) ЗабГУ: Я 

получила приглашение стать частью команды волонтёров Красноярска от компании 

«Норникель», показав себя с хорошей стороны на мероприятиях в Чите. Я занимаюсь 

волонтёрством со школы и второй год занимаюсь организацией различных мероприятий: 

как вузовских, региональных, так и международных. Именно поэтому мне было 

интересно посмотреть изнутри на то, что будет происходить на Универсиаде. 

https://www.chita.ru/afisha/other/?id=10012
https://www.chita.ru/afisha/exhibitions/?id=10014
https://www.chita.ru/news/128145/
https://75.ru/life/u-istoria-universiada-glazami-volonterov


<…> Прошедшие лёд и пламя Универсиады волонтёры, как сейчас модно говорить, 

«прокачали свои скилы». Многие уже нацелены принять участие в следующем масштабном 

мероприятии - Мировой чемпионат по профессиональному мастерству по стандартам World 

Skills, который пройдёт в Казани в августе 2019 года. Сертификаты участников Студенческих 

игра в Красноярске имеют важное значение при регистрации на подобные события в качестве 

волонтёра - компания «Норильский никель» обеспечила стартовую платформа для 

саморазвития многих и многих ребят. Некоторые замахнулись и на следующую Универсиаду - 

страной проведения станет Швейцария.  
 

 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=154101        01 Апр 
 

Литературный час, посвященный творчеству Николая Гоголя, пройдет в Чите 
 

5 апреля в малом зале Музейно-выставочного центра пройдёт литературный час «Человек 

и гражданин земли своей…», посвящённый жизни и творчеству классика русской литературы 

Николая Васильевича Гоголя. Начало в 15:00. 

Как сообщается на сайте Музейно-выставочного центра, о противоречивости 

фигуры Н. В. Гоголя на литературном часе будут говорить будущие филологи, студенты 

ЗабГУ, а также доцент кафедры литературы Елена Тарасова. 

«Они расскажут о самых удивительных и малоизвестных фактах биографии писателя. 

Например, что Гоголь с детства любил театр, сам рисовал декорации, выступал в роли 

режиссёра-постановщика и комедийного актёра», - отмечается на сайте.  

Согласно опубликованной информации, о театральных постановках гоголевских 

произведений слушатели узнают из выступления актёра драматического театра, а студенты 

покажут отрывок из знаменитого «Вия». В завершении пройдёт интерактив на знание 

творческого наследия писателя. 

 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/113552_otkryt_priyom_zayavok_na_uchastie_v_kraevom_konkurse_festival

e_ya___talant_6                                                                                                                 11:30, 1 апреля 

Открыт приём заявок на участие в краевом конкурсе-фестивале «Я - талант» 
 

В Чите открыт прием заявок на участие в краевом конкурсе «Я - талант». Фестиваль 

пройдет 27-28 апреля на сцене Забайкальского государственного университета (ул. 

Бабушкина 129). Об этом Заб.ру рассказали организаторы. 

Участниками могут стать дети от 6 лет и творческая молодёжь до 23 лет. Заявки 

принимаются до 15 апреля на адрес электронной почты talantchita@mail.ru. 

Для участия необходимо представить творческий номер общей продолжительностью 2-3 

минуты по следующим номинациям: танцевальное и вокальное творчество, цирковое 

искусство, оригинальный жанр. 

Все участники конкурса-фестиваля награждаются кубками, дипломами, памятными 

подарками и сертификатами от спонсоров. 

Подробная информация размещена по адресу vk.com/talant_75. 
 

 

 

Официальный портал Забайкальского края 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/studenty-zabgu-stali-prizerami-

mejdunarodnogo-konkursa-university-knowledge/                                                                   03 Апреля 
 

Студенты ЗабГУ стали призёрами Международного конкурса University Knowledge 
 

Десять студентов и магистрантов ЗабГУ заняли призовые места в IV Международном 

конкурсе учебных и научных работ University Knowledge – 2019. В конкурсе приняли участие 

355 учебных заведений из Беларуси, Вьетнама, Казахстана, России, Сирии, Узбекистана, 

Украины, Шри-Ланки и Польши. 

Конкурс среди студентов, магистрантов, аспирантов и докторантов проходил с 20 марта 

по 1 апреля в Москве. Форму конкурсной работы участники выбирали самостоятельно, это 

могли быть курсовая или лабораторная работа, доклад, диплом, макет, реферат и другие. В 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=154101
http://zabinfo.ru/154101
https://zab.ru/news/113552_otkryt_priyom_zayavok_na_uchastie_v_kraevom_konkurse_festivale_ya___talant_6
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https://vk.com/talant_75
http://www.забайкальскийкрай.рф/news/studenty-zabgu-stali-prizerami-mejdunarodnogo-konkursa-university-knowledge/
http://www.забайкальскийкрай.рф/news/studenty-zabgu-stali-prizerami-mejdunarodnogo-konkursa-university-knowledge/


направления первенства входили 18 наук, среди которых физико-математические, химические, 

биологические и технические науки, науки о Земле, о психологии, социологии. 

ЗабГУ на конкурсе представляли студенты и магистранты направления «Туризм» 

социологического факультета, которые заняли 13 призовых мест. Победителями стали Зоригто 

Дамбаев, Дарья Калашникова, Наталья Калашникова, Ольга Рогова и Анна Шумова, 

серебряными призерами – Наталья Калашникова, Евгения Рогова, Ольга Самойлова, Светлана 

Стафеева и Ольга Чугуевская. Почётное третье место досталось Ольге Роговой и Анастасии 

Фоминой. Студенты и магистранты социологического факультета на конкурс предоставили 

проекты туристических, познавательных и гастрономических туров, разработанные рекламные 

кампании для гостиниц и музеев, исследования в области мобильных технологий. 

По итогам конкурса также были сформированы рейтинги образовательных учреждений и 

руководителей конкурсных работ. Забайкальский государственный университет занял 5 место в 

рейтинге образовательных учреждений, а доцент кафедры социокультурного туризма Виктория 

Лиханова стала четвёртой в рейтинге руководителей. 

Международный конкурс University Knowledge направлен на развитие активности и 

творческих способностей обучающихся и педагогов, а также личной ответственности и опыта 

самостоятельной деятельности, повышение интереса к профессиональному обучению. 
 

 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/kraevoy-licey-internat-i-

mnogoprofilnyy-licey-zabgu-voshli-v-chislo-900-luchshih-shkol-rossii/                                 02 Апреля 
 

Краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 

лучших школ России 
 

Подведены итоги Всероссийского публичного смотра образовательных организаций 

«Творчески работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России». Среди 22 тысяч 

учреждений, которые принимали участие в конкурсе, в число 900 лучших вошли Забайкальский 

краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей Забайкальского государственного 

университета. 

Жюри смотра для определения лучших использовало более десяти критериев, среди 

которых результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих 

способностей и художественно-эстетического восприятия учеников, приобщение школьников к 

здоровому образу жизни, взаимодействие школы с родителями. Также эксперты оценивали 

полноту, эстетичность, красочность и оригинальность оформления представленной на конкурс 

информации. Дополнительно при подведении итогов учитывались результаты интернет-

голосования, которое проходило на сайте проекта. 

Всероссийский публичный смотр среди образовательных организаций «Творчески 

работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России» проводится для выявления лучших 

школ, гимназий, лицеев Российской Федерации с наиболее активными и творчески 

работающими коллективами, обобщения и распространения опыта работы и популяризации 

инновационных подходов в образовательной и воспитательной деятельности в системе общего 

образования. 
 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/dan-start-sdachi-ege-po-kitayskomu-

yazyku/                                                                                                                                      01 Апреля 

Дан старт сдачи ЕГЭ по китайскому языку 
 

1 апреля проходит досрочная сдача ЕГЭ по иностранному языку, биологии и физике. В 

Забайкалье в сдаче экзаменов приняли участие более 50 выпускников. Среди них ученица 

многопрофильного лицея Забайкальского государственного университета Виолетта 

Парфенова, которая стала первой забайкалкой сдававшей ЕГЭ по китайскому языку. 

- Решение сдавать ЕГЭ по китайскому пришло ко мне сразу же после того, как я 

узнала, что подобный экзамен будет проводиться в год моего выпуска. Недолго думая, я 

записала китайский в список сдаваемых ЕГЭ, потому что он является моим основным 

иностранным языком со второго класса, - рассказала Виолетта Парфенова - Так как я 

обучалась в гимназии №4 до 8 класса, могу сказать, что для ее выпускников сдать ЕГЭ по 

китайскому языку не составит труда. Уровень знания китайского языка у сдающего 

должен быть не ниже HSK-3 или HSK-4. 
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Выпускники 11 классов с 2019 года впервые получат возможность сдать единый 

государственный экзамен по китайскому языку. Он станет пятым языком по выбору для 

участников ЕГЭ наряду с английским, немецким, французским и испанским. 

С 2015 года Рособрнадзор по поручению правительства занимался подготовкой к 

включению китайского языка в число предметов, по которым проводится ЕГЭ. 

Основной период ЕГЭ-2019 пройдет с 27 мая по 1 июля. На сдачу ЕГЭ по китайскому 

языку в основной период заявления подали 18 выпускников Забайкалья. 
 

 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/studenty-zabgu-stali-prizerami-

mejdunarodnogo-konkursa-university-knowledge/                                                                   03 Апреля 
 

Студенты ЗабГУ стали призёрами Международного конкурса University Knowledge 
 

Десять студентов и магистрантов ЗабГУ заняли призовые места в IV Международном 

конкурсе учебных и научных работ University Knowledge – 2019. В конкурсе приняли участие 

355 учебных заведений из Беларуси, Вьетнама, Казахстана, России, Сирии, Узбекистана, 

Украины, Шри-Ланки и Польши. 

Конкурс среди студентов, магистрантов, аспирантов и докторантов проходил с 20 марта 

по 1 апреля в Москве. Форму конкурсной работы участники выбирали самостоятельно, это 

могли быть курсовая или лабораторная работа, доклад, диплом, макет, реферат и другие. В 

направления первенства входили 18 наук, среди которых физико-математические, химические, 

биологические и технические науки, науки о Земле, о психологии, социологии. 

ЗабГУ на конкурсе представляли студенты и магистранты направления «Туризм» 

социологического факультета, которые заняли 13 призовых мест. Победителями стали Зоригто 

Дамбаев, Дарья Калашникова, Наталья Калашникова, Ольга Рогова и Анна Шумова, 

серебряными призерами – Наталья Калашникова, Евгения Рогова, Ольга Самойлова, Светлана 

Стафеева и Ольга Чугуевская. Почётное третье место досталось Ольге Роговой и Анастасии 

Фоминой. Студенты и магистранты социологического факультета на конкурс предоставили 

проекты туристических, познавательных и гастрономических туров, разработанные рекламные 

кампании для гостиниц и музеев, исследования в области мобильных технологий. 

По итогам конкурса также были сформированы рейтинги образовательных учреждений и 

руководителей конкурсных работ. Забайкальский государственный университет занял 5 место в 

рейтинге образовательных учреждений, а доцент кафедры социокультурного туризма Виктория 

Лиханова стала четвёртой в рейтинге руководителей. 

Международный конкурс University Knowledge направлен на развитие активности и 

творческих способностей обучающихся и педагогов, а также личной ответственности и опыта 

самостоятельной деятельности, повышение интереса к профессиональному обучению. 
 

 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/kraevoy-licey-internat-i-

mnogoprofilnyy-licey-zabgu-voshli-v-chislo-900-luchshih-shkol-rossii/                                 02 Апреля 
 

Краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 

лучших школ России 
 

Подведены итоги Всероссийского публичного смотра образовательных организаций 

«Творчески работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России». Среди 22 тысяч 

учреждений, которые принимали участие в конкурсе, в число 900 лучших вошли Забайкальский 

краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей Забайкальского государственного 

университета. 

Жюри смотра для определения лучших использовало более десяти критериев, среди 

которых результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих 

способностей и художественно-эстетического восприятия учеников, приобщение школьников к 

здоровому образу жизни, взаимодействие школы с родителями. Также эксперты оценивали 

полноту, эстетичность, красочность и оригинальность оформления представленной на конкурс 

информации. Дополнительно при подведении итогов учитывались результаты интернет-

голосования, которое проходило на сайте проекта. 

Всероссийский публичный смотр среди образовательных организаций «Творчески 

работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России» проводится для выявления лучших 
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школ, гимназий, лицеев Российской Федерации с наиболее активными и творчески 

работающими коллективами, обобщения и распространения опыта работы и популяризации 

инновационных подходов в образовательной и воспитательной деятельности в системе общего 

образования. 
 

 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/dan-start-sdachi-ege-po-

kitayskomu-yazyku/                                                                                                                   01 Апреля 

Дан старт сдачи ЕГЭ по китайскому языку 
 

1 апреля проходит досрочная сдача ЕГЭ по иностранному языку, биологии и физике. В 

Забайкалье в сдаче экзаменов приняли участие более 50 выпускников. Среди них ученица 

многопрофильного лицея Забайкальского государственного университета Виолетта 

Парфенова, которая стала первой забайкалкой сдававшей ЕГЭ по китайскому языку. 

- Решение сдавать ЕГЭ по китайскому пришло ко мне сразу же после того, как я узнала, 

что подобный экзамен будет проводиться в год моего выпуска. Недолго думая, я записала 

китайский в список сдаваемых ЕГЭ, потому что он является моим основным иностранным 

языком со второго класса, - рассказала Виолетта Парфенова - Так как я обучалась в гимназии 

№4 до 8 класса, могу сказать, что для ее выпускников сдать ЕГЭ по китайскому языку не 

составит труда. Уровень знания китайского языка у сдающего должен быть не ниже HSK-3 или 

HSK-4. 

Выпускники 11 классов с 2019 года впервые получат возможность сдать единый 

государственный экзамен по китайскому языку. Он станет пятым языком по выбору для 

участников ЕГЭ наряду с английским, немецким, французским и испанским. 

С 2015 года Рособрнадзор по поручению правительства занимался подготовкой к 

включению китайского языка в число предметов, по которым проводится ЕГЭ. 

Основной период ЕГЭ-2019 пройдет с 27 мая по 1 июля. На сдачу ЕГЭ по китайскому 

языку в основной период заявления подали 18 выпускников Забайкалья. 
 

 

Вести.ru 
 

http://www.vesti.ru/doc.html?id=3133251&cid=17                                      3 апреля 2019, 08:04 
 

Два забайкальских лицея попали в число лучших школ России 
 

Два забайкальских лицея попали в число лучших школ России. Краевой лицей-интернат и 

многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 лучших школ России. Подведены итоги 

Всероссийского публичного смотра образовательных организаций "Творчески работающие 

коллективы школ, гимназий, лицеев России". 

Жюри смотра для определения лучших использовало более десяти критериев, среди 

которых результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих 

способностей и художественно-эстетического восприятия учеников, а также приобщение 

школьников к здоровому образу жизни, взаимодействие педагогов с родителями. 

Как сообщает ГТРК "Чита", также эксперты оценивали полноту, эстетичность, 

красочность и оригинальность оформления представленной на конкурс информации. 

 
 

Байкал24 
 

https://baikal24.ru/text/02-04-2019/018/                                                               02.04.2019 12:28 
 

Забайкальский лицей-интернат и лицей ЗабГУ стали одними из лучших школ 

России 
 

Среди 22 тысяч учреждений, которые участвовали в конкурсе, в число 900 лучших вошли 

Забайкальский краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей Забайкальского 

государственного университета, сообщает пресс-служба минобразования края.   

Для определения лучших, жюри использовало более десяти критериев, среди которых 

были уровень развития познавательных и творческих способностей и художественно-

эстетического восприятия учеников, результаты ЕГЭ, приобщение школьников к здоровому 

образу жизни, взаимодействие школы с родителями. Также эксперты оценивали эстетичность, 

полноту, оригинальность и красочность представленной на конкурс информации. 
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Дополнительно учитывались результаты интернет-голосования, которое проходило на сайте 

проекта.  

Цель всероссийского публичного смотра среди образовательных организаций "Творчески 

работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России" - выявить 900 лучших школ, 

гимназий, лицеев России с наиболее творческими коллективами, укрепление материально-

технической базы, поощрение руководства, администраций и педагогов, активно участвующих 

в профессиональном обмене, обобщение и распространение опыта работы и популяризации 

инновационных подходов в образовательной и воспитательной деятельности в системе общего 

образования.   
 

 

Катунь24 
 

https://katun24.ru/news/549880/                                                                     1 апреля 2019, 19:50 
 

Хоккеисты барнаульской команды «Динамо-Алтай» вышли во всероссийский финал 

Студенческой хоккейной лиги 
 

Заключительные игры финального турнира Сибирской студенческой хоккейной 

лиги «Битва за Москву» прошли в Барнауле 30 марта.  

В первом матче «Университет-ЗабГУ» из Читы, занимающий последнее место в 

таблице, встречался с лидером соревнований – новокузнецким «Металлургом-

Университетом». Читинцы навязали борьбу в первом периоде, но в следующем игровом 

отрезке пропустили четыре безответные шайбы и потеряли шансы на положительный 

результат. «Металлург» выиграл со счетом 8:4 и занял первое место.  

Судьба второй путевки в финал решалась во встрече между барнаульским «Динамо-

Алтай» и прокопьевским «Шахтером». Матч оправдал все ожидания: команды показали 

открытый хоккей с обилием голевых моментов. «Динамо-Алтай» одержал победу со счетом 

5:4 и занял второе место. Вместе с хоккеистами из Новокузнецка подопечные Александра 

Усачева будут представлять Сибирский регион на всероссийском финале, который пройдет с 24 

по 30 апреля в Дмитрове, сообщает «Алтайский спорт».  
 
 

Официальный сайт города Барнаула 
 

http://barnaul.org/news/v-barnaule-proydet-mezhdunarodnyy-khokkeynyy-turnir.html  1 Апреля 

2019, 15:37 

В Барнауле пройдет международный хоккейный турнир 
 

В конце сентября-начале октября Барнаул примет международный хоккейный турнир 

Student Hockey Challenge. В нем сыграют команды из США, Европы, Азии и России. Точно 

известно, что участие в турнире примет барнаульское «Динамо», прошлогодний победитель 

этого турнира. 

Матчи пройдут на льду «Карандин-Арены» и Дворца зрелищ и спорта, где в настоящее 

время идет ремонт. 

Кстати, в субботу барнаульское «Динамо» завоевали путевку на Всероссийский финал 

студенческой хоккейной лиги. В отборочном турнире, прошедшем в Барнауле, команда 

обыграла читинский «Университет-ЗабГУ» (8:1), уступила «Металлургу-Новокузнецку» 

(2:3), а в решающем матче переиграла прокопьевский «Шахтер» - 5:4. Таким образом, 

подопечные Александра Усачева заняли второе место и вместе с хоккеистами из Новокузнецка 

будут представлять Сибирский регион на всероссийском финале в Дмитрове, который пройдет 

с 24 по 30 апреля.  
 
 

Комсомольская правда – Барнаул 
 

https://www.alt.kp.ru/online/news/3434230/                                                              02 АПР.10:28 
 

В Барнауле пройдет международный хоккейный турнир Student Hockey Challenge 
 

В конце сентября-начале октября Барнаул примет международный хоккейный турнир 

Student Hockey Challenge. В нем примут участие команды из США, Европы, Азии и России, в 

том числе барнаульское «Динамо». 

Как рассказали в пресс-службе городской администрации, матчи пройдут на льду 

«Карандин-Арены» и Дворца зрелищ и спорта, который сейчас ремонтируют. 
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http://barnaul.org/news/v-barnaule-proydet-mezhdunarodnyy-khokkeynyy-turnir.html
https://www.alt.kp.ru/online/news/3434230/


Кстати, в субботу барнаульское «Динамо» завоевали путевку на Всероссийский финал 

студенческой хоккейной лиги. В отборочном турнире команда обыграла читинский 

«Университет-ЗабГУ» со счетом 8:1, уступила «Металлургу-Новокузнецку» - 2:3, а в 

решающем матче переиграла прокопьевский «Шахтер» с итогом 5:4. Таким образом, 

подопечные Александра Усачева заняли второе место и вместе с хоккеистами из Новокузнецка 

будут представлять Сибирский регион на всероссийском финале в Дмитрове, который пройдет 

с 24 по 30 апреля. 
 

 

Атмосфера 
 

http://www.asfera.info/news/sport/2019/03/28/final_chempionata_sibstudenthockey_nachalsya_

barnaule_115359.html                                                                                              28 марта 2019, 12:28 
 

Финал Чемпионата SibStudentHockey начался в Барнауле 
 

28 марта на льду "Карандин - Арена" (ул. Жасминная, 3) в Барнуале начинается 

Региональный финал Сибирской студенческой хоккейной лиги "Битва за Москву".  

В борьбе за две путевки на Всероссийский финал примут участие четыре сильнейшие 

команды СФО: 

 "Динамо-Алтай" г. Барнаул, 

 "Шахтер" г. Прокопьевск, 

 "Металлург-Университет" г. Новокузнецк, 

 "Университет-ЗабГУ" г. Чита.  

Чемпионат будет длиться три дня. 28 марта в 15:00 сыграют Новокузнецк - Прокопьевск, в 

17:30 - Барнаул - Чита. 29 марта в это же время сначала сыграют Чита - Прокопьевск, далее 

Барнаул - Новокузнецк. В заключительный день соревнований, 30 марта, болельщиков ждут 

матчи: Чита - Новокузнецк и Барнаул - Прокопьевск (время то же).  

 Вход на все игры свободный. В перерывах между периодами болельщиков ждут 

конкурсы с призами. Будут дарить клубную атрибутику и подарки от спонсоров. В фойе можно 

будет сыграть в настольный хоккей. Маленьких зрителей ждет специальная программа.  
 

 

Ридус 
 

https://www.ridus.ru/news/295882                                                                 28 марта 2019, 11:57 
 

В Сети появились откровенные фото активистки «Молодой гвардии» 
 

Начальник регионального штаба «Молодой гвардии Единой России», член 

политсовета забайкальского отделения «Единой России», студентка ЗабГУ Ульяна 

Путинцева поделилась в Сети своими достаточно откровенными фотографиями, 

сообщает читинская газета «Вечорка». 

Издание иронизирует, что для повышения своего рейтинга партия должна публиковать 

эти снимки на своем сайте. 

Стоит отметить, что на сайте забайкальского отделения партии девушка выглядит 

намного скромнее. 
 

 

Новый день 
 

https://newdaynews.ru/incidents/658892.html                                               29 марта 2019, 16:30 
 

ЕР заинтересовалась эротическими фото главы «Молодой гвардии» Забайкалья 
 

В забайкальском отделении «Единой России» заинтересовались откровенной фотосессией 

руководителя регионального отделения «Молодой гвардии» Ульяны Путинцевой. Ранее 

эротические фотографии девушки опубликовало местное издание «Вечорка», после чего 

снимки попали в федеральные СМИ. 

В краевом отделении ЕР заявили, что после публикации фото будет проведена проверка и 

сделаны кадровые выводы, сообщает портал Заб.ру. 

«Обязательно будет проверка. «Молодая гвардия» – это дружественная нам организация, 

которая в своих рядах также примет какое-то решение», – заявили в «Единой России», 

подчеркнув, что этот вопрос не останется без внимания. «Кадровые выводы будут сделаны», – 

пообещали в партии власти. При этом представитель ЕР отметил, что об отстранении девушки 

от занимаемой должности пока речи не идет. 

http://www.asfera.info/news/sport/2019/03/28/final_chempionata_sibstudenthockey_nachalsya_barnaule_115359.html
http://www.asfera.info/news/sport/2019/03/28/final_chempionata_sibstudenthockey_nachalsya_barnaule_115359.html
https://www.ridus.ru/news/295882
https://newdaynews.ru/incidents/658892.html
https://zab.ru/news/113720_er_provedyot_proverku_iz_za_poyavleniya_v_seti_otkrovennyh_foto_glavy_molodoj_gvardii_zabajkalya


Сама Путинцева сообщила, что снимки были сделаны для международного конкурса 

«Посланницы красоты» в Китае два года назад. По ее словам, она сама разместила фото в 

соцсети и сожалеет об этом. «Фотографиями я ни в коем случае не собиралась никого 

провоцировать. С моей стороны было необдуманным поступком размещение их в социальных 

сетях», – пишет Путинцева на своей странице в «ВКонтакте». 

Активистка ЕР и начальник штаба «Молодой гвардии» в Чите Ульяна Путинцева 

учится в Забайкальском государственном университете. 

Фотографии Путинцевой вызвали резонанс в соцсетях на фоне новостей о барнаульской 

учительнице, которая была вынуждена уволиться после травли из-за своей фотографии в 

спортивном купальнике, выложенной в соцсетях. Комментаторы отметили, что у педагога 

снимки были куда менее откровенными, однако она лишилась работы. 
 

 

Радио Сибирь 
 

● Анонс «Кубок ректора ЗабГУ по автокроссу» 
 

● Новость «Многопрофильный лицей ЗабГУ в числе лучших школ России» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ - призеры международного конкурса» 

 

 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6481                                                                  28 мар 2019, 14:07 
 

Как сделать Читу цветущей? Предложения и рекомендации экспертов 
 

Не так давно на площадке Общероссийского народного фронта шло обсуждение проблем 

озеленения столицы Забайкалья. Читу нельзя назвать ухоженной. Насаждения еще советского 

времени уже завершают свой жизненный цикл, а новые, хоть и высаживаются каждый год, не 

имеют должного ухода. Работа по озеленению в городе ведется, но в масштабах того, что нуж-

но сделать, недостаточная. Планы по озеленению города принимаются властями каждый год, но 

эта статья расходов, к сожалению, финансируется по остаточному принципу. Что же касается 

встречи ученых, общественников и представителей власти, то по ее итогам появились конкрет-

ные предложения, как сделать Читу цветущей. Гости программы - эксперт регионального от-

деления ОНФ в Забайкальском крае, модератор площадки "Экология" Наталья Анатоль-

евна Харченко и доцент кафедры экологии, экологического и химического образования 

ЗабГУ Наталья Анатольевна Чащина. 

<…> ЗабГУ занимается некоторыми исследованиями? 

Наталья Чащина: "Да, мы занимаемся исследованиями, изучаем состояние сосны 

обыкновенной на территории города, в пригороде. Наши исследования показали, что 

состояние сосны в черте города неудовлетворительное, что связано как с климатическими 

условиями, но в первую очередь с антропогенными условиями, рекреационные условия тоже 

негативно влияют на сосну". 

- Наша задача - сохранить насаждения, которые есть? 

- Можем провести исследование и сделать заключение, но нужна совместная работа с 

администрацией, с общественностью. Что касается зонирования парковых территорий, то 

нужно определить маршрут, чтобы люди передвигались именно по определенным 

направлениям. Необходимо также наладить уход за такими территориями (следить за 

деревьями, почвой, проводить обследования на вредителей, вовремя реагировать на это и 

т.д.). Стоит обратить внимание, что много сухих деревьев, деревьев с сухой вершиной, их не 

удаляют, а они являются источником распространения насекомых-вредителей. 

- Если сравнивать с другими городами, как обстоят дела? 

- У нас, конечно, есть места, где применяют обрезку деревьев, но, к сожалению, в 

масштабах всего города эта работа отсутствует практически. Необходима санитарная 

обрезка деревьев, формовочная обрезка деревьев. 

- Есть деревья, которые срубают под пень, это правильно? 

- Это называется топирование, во многих городах есть такой способ, хотя во многих 

городах с этим борются. Это деревья, которые растут около линий электропередач или 

такие деревья начинают затенять. Но этого можно избежать, если начать ровнять крону 

https://vk.com/idpolitputin?w=wall71423943_9188
https://newdaynews.ru/incidents/658395.html
https://newdaynews.ru/incidents/658395.html
http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6481


дерева в раннем возрасте, и затем производится поллярдинг, когда обрезаются только ветки, 

и таким образом дерево обретает определенную форму. Тополь растет очень быстро, и мы 

проводили исследование тополей, которое показало, что необрезанные тополя имеют 

здоровую сердцевину, а топированные тополя разрушены, что говорит о наличии стволовой 

гнили. После обрезания спилы никто не обрабатывает, что недопустимо. Спилы нужно 

обязательно обрабатывать, для растения это тоже рана, которая требует обработки. 

Вы определяли возраст деревьев, расскажите об этом? 

Наталья Чащина: "Большинство взрослых деревьев, находящихся на территории 

города, посажены еще в советский период - в 50-60-е годы. Сейчас тоже высаживается много 

саженцев, но проблема опять же в уходе". 

- Рекомендации получили все участники круглого стола? 

- Да, рекомендации получили абсолютно все участники круглого стола. Рекомендации 

будем разрабатывать для всего края. 
 

 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6485                                                                  29 мар 2019, 07:28 
 

Двадцать счастливчиков побывали в закулисье драмтеатра благодаря акции 

"Культурный минимум" 
 

Театр - это особый мир творчества. Это настоящий мир эмоций, ролей, постоянно 

меняющихся действий и декораций. Таким его привык видеть зритель. Но есть и обратная 

сторона театра - та, что скрыта за занавесом. Тайна закулисья приоткрылась в рамках 

"Культурного минимума". Благодаря этой акции на экскурсии в забайкальском краевом 

драматическом театре смогли побывать 20 счастливчиков. В их числе оказалась и наш 

корреспондент Ксения Вологжина. 

<…> Красочные театральные костюмы, наряды, различные атрибуты - все это хранится в 

следующем цеху - реквизиторском. Все по полочкам, и на каждой - пометка с названием 

спектакля. Перешагнуть за кулисы и сделать пару-тройку фотографий с реквизитом смогла и 

одна из участниц экскурсии, истиный театрал Юлия Карякина. 

Юлия Карякина: "Об экскурсии узнала в "Инстаграме", увидела объявление и решила 

поучаствовать. Мне было почему интересно - потому что с самого детства у меня все 

связано с театром. Я ходила в театральную студию "Белая ворона", потом занималась в 

театре при ЗабГУ. Поэтому закулисье этого театра для меня было "вау!". Это как сердце 

театра, поэтому было очень интересно"… 
 

 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6506                                                                  03 апр 2019, 14:07 
 

Об исследованиях разговорной речи жителей Забайкалья XVIII века 
 

Мы уже не раз разговаривали об особенностях языка, забайкальских говорах, фольклоре. 

Их изучение чаще всего проводится методом собирания. У нас же в гостях человек, который 

в своих исследованиях особенностей речи опирается на деловую переписку, исторические 

документы XVIII века, - научный сотрудник Забайкальского музейно-выставочного 

центра, аспирант ЗабГУ Татьяна Владимировна Игумнова. Также в нашей беседе участвует 

историк, сотрудник ГАЗК Алексей Владимирович Мясников. 
 

 

● Анонс «Кубок ректора ЗабГУ по автокроссу» 
 

● Новость «Многопрофильный лицей ЗабГУ в числе лучших школ России» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ - призеры международного конкурса» 
 
 

Радио «Маяк» 
 

http://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3146                                                                29 мар 2019, 10:00 
 

Гость "Курса на Маяк" - старший преподаватель кафедры журналистики и связи с 

общественностью ЗабГУ Юлия Полякова 
 

Кто должен прививать любовь к русскому языку? Семья? Учителя? Общество? Узнаем 

мнение старшего преподавателя кафедры журналистики и связи с общественностью ЗабГУ 

Юлии Поляковой. 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6485
http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6506
http://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3146


● Анонс «Кубок ректора ЗабГУ по автокроссу» 
 

● Новость «Многопрофильный лицей ЗабГУ в числе лучших школ России» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ - призеры международного конкурса» 
 

 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Кубок ректора ЗабГУ по автокроссу» 
 

● Новость «Многопрофильный лицей ЗабГУ в числе лучших школ России» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ - призеры международного конкурса» 
 

 

АиФ – Забайкалье  
 

http://www.chita.aif.ru/society/prepodavatel_s_glazami_studenta                       11:01 04/04/2019 
 

Преподаватель с глазами студента 
 

Юлия Полякова - городской координатор всероссийской акции «Тотальный диктант» в 

Чите. 

Тотальный диктант - это общественный проект, который проводится силами активистов и 

волонтеров. 

«Участвовать может любой желающий, независимо от возраста, пола, образования, 

вероисповедания, профессии, семейного положения, интересов и политических взглядов, - 

отмечает Юлия Александровна. - Ведь основная цель - показать, что быть грамотным важно для 

каждого человека, убедить, что заниматься русским языком нелегко, но увлекательно и 

полезно, объединить всех, кто умеет или хочет писать и говорить по-русски». 

Помимо этого вот уже 16 лет Юлия Полякова - старший преподаватель кафедры 

журналистики и связей с общественностью филологического факультета ЗабГУ. С ней, 

кстати, я познакомилась при весьма странных обстоятельствах. 

После окончания пятилетнего бакалавриата по специальности учитель «ОБЖ и 

географии» я решила поступить в магистратуру на журналистику. С первого дня обучения мне 

все понравилось. Грамотные преподаватели, дружная группа. Но такой уж я человек - мне 

хотелось поскорее попробовать себя в деле. Одногруппник предложил найти в социальных 

сетях Юлию Полякову, редактора газеты «Университет», и попроситься в помощники. Так я и 

сделала. Нашла Юлию, посмотрела пару фотографии, подумала: «Интересная такая студентка. 

Магистрантка, наверное». Писала ей как магистрантке: «Привет! Когда можно встретиться?»… 

Она сообщила, что преподаватель и дала задание, подробно пояснила, как и что делать. Именно 

так и произошла наша первая встреча. После этого случая я ко всем людям обращаюсь на «вы» 

до тех пор, пока не удостоверюсь, что можно перейти на «ты». 

Сейчас с Юлией Александровной мы вместе работаем. Она одна из самых позитивных и 

приятных людей, которых я встречала в своей жизни. Помимо того, что редактирует 

университетскую газету, она является специалистом по воспитательной работе факультета и 

ведёт занятия у студентов. 

У неё очень много увлечений! 

Юлия Александровна - организатор и преподаватель «Школы журналистики», которую я 

тоже посещаю. Занятия проходят раз в неделю по средам. За девять месяцев обучения мы 

получим знания по жанрам, особенностям создания телесюжета, монтажу, верстке, основам 

операторского мастерства, радиожурналистики, а также о том, как вести себя в кадре. 

Неуёмной энергии Юлии Александровны хватает и на то, чтобы вести свой ютуб-канал 

«яжпрепод». Она делится знаниями об окружающих нас вещах и явлениях.  

В феврале вышел первый в Забайкальском крае аудиожурнал «Мировоззрение» для людей 

с нарушением зрения. Основная цель этого проекта – освещать события университета, нашего 

края и страны в целом. Его главным редактором стала Юлия Полякова. 

«С Сергеем Тихоновичем Коханом - директором Центра инклюзивного образования, мы 

знакомы давно, - рассказывает она. - Однажды он поделился идеей создания аудиожурнала для 

людей с ограниченными возможностями здоровья по зрению. Естественно, я заинтересовалась 

http://www.chita.aif.ru/society/prepodavatel_s_glazami_studenta


им и поддержала. Наши студенты 3 курса, которые как раз сейчас изучают радиожурналистику, 

озвучивают материал, а я тщательно его проверяю, прорабатываю». 

Что касается увлечений, то Юлия Александровна ещё и коллекционер! Собирает свинок - 

игрушечных больших и крохотных, плюшевых и деревянных, резиновых и вязаных. Они такие 

разные, но всех их объединяет одно - упитанность и тёплый, ласковый взгляд. Любовь к этим 

милым созданиям у неё появилась ещё в школе. Сейчас в коллекции более 50 поросят. 

«Началось все со свиньи, которую подарил мне папа, - делится с «АиФ» Юлия 

Александровна. - Один знакомый художник вылепил её и поставил на полку. А папа уже тогда 

знал, что мне нравятся свиньи, и попросил её забрать для меня». 

Также героиня моего материала занимается рукоделием: шьёт и вяжет необычные вещи, 

которые привлекают своей неординарностью и индивидуальностью. Это увлечение «родом» 

тоже из детства. Как-то отец принес большой рулон красной ткани. Естественно, в семье не 

растерялись и отдали Юле, о она научилась шить - постельное белье, скатерти, а потом и 

платья. Как признается сама Юлия, ткань до сих пор ещё где-то лежит, настолько много ее 

было. 

Вот с таким человеком, который вобрал в себе все самые лучшие человеческие качества – 

отзывчивость, профессионализм, активная жизненная позиция, - мне выпала честь 

познакомиться. Юлия подтверждает поговорку о, что талантливый человек талантлив во всем. 

Каждый раз, разговаривая с ней, я удивляюсь, как можно сохранять такой позитив и 

радость к жизни! И с уверенностью глядя в будущее можно сказать, что ещё очень многие годы 

она будет оставаться такой же активной, жизнерадостной. Думаю, люди будут продолжать 

путать её со студенткой. 
 

 

Забайкальский рабочий 
 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2019/4/2/kraevoj-litsej-internat-i-

mnogoprofilnyij-litsej-zabgu-voshli-v-chislo-900-luchshih-shkol-rossii/                      02.04.2019 12:25 
 

Краевой лицей-интернат и многопрофильный лицей ЗабГУ вошли в число 900 

лучших школ России 
 

Подведены итоги Всероссийского публичного смотра образовательных организаций 

«Творчески работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России». 

По информации пресс-службы Минобразования края, среди 22 тысяч учреждений, 

которые принимали участие в конкурсе, в число 900 лучших вошли Забайкальский краевой 

лицей-интернат и многопрофильный лицей Забайкальского государственного университета. 

Жюри смотра для определения лучших использовало более десяти критериев, среди 

которых результаты ЕГЭ выпускников, уровень развития познавательных и творческих 

способностей и художественно-эстетического восприятия учеников, приобщение школьников к 

здоровому образу жизни, взаимодействие школы с родителями. Также эксперты оценивали 

полноту, эстетичность, красочность и оригинальность оформления представленной на конкурс 

информации. Дополнительно при подведении итогов учитывались результаты интернет-

голосования, которое проходило на сайте проекта. 

Всероссийский публичный смотр среди образовательных организаций «Творчески 

работающие коллективы школ, гимназий, лицеев России» проводится с целью выявления 900 

лучших школ, гимназий, лицеев Российской Федерации с наиболее активными и творчески 

работающими коллективами, поощрения руководства, администраций и педагогических 

коллективов образовательных организаций, активно участвующих в профессиональном обмене, 

для укрепления материально-технической базы, обобщения и распространения опыта работы и 

популяризации инновационных подходов в образовательной и воспитательной деятельности в 

системе общего образования. 
 

 

«Забайкальский рабочий» № 58 от 2 апреля 2019 года 
 

«Юбилейный год ЛДПР» 

В заметке о круглом столе в честь 30-летия ЛДПР упоминается об участии в нем 

студентов-политологов ЗабГУ. 
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«Ваша реклама» № 13 от 29 марта 2019 года 
 

«Соревнования по автокроссу пройдут в Чите 30 и 31 марта» 

Анонс соревнований по автомобильному кроссу на Кубок ректора ЗабГУ. 

 

 

«Азия-экспресс» № 12 от 3 апреля 2019 года 
 

«Меня спасла любовь к минералам» 

Большой материал, подготовленный пресс-службой ЗабГУ, к юбилею заслуженного 

деятеля науки РФ, заведующего кафедрой безопасности жизнедеятельности ЗабГУ Евгения 

Воронова. 

 

 

«Читинское обозрение» № 14 от 3 апреля 2019 года 
 

«Первооткрыватель месторождения» 

Маериал о Почетном разведчике недр, профессоре ЗабГУ Юрии Павленко.  

 

«Говорите по-русски» 

Совместный проект газеты и кафедры русского языка и методике его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

28 марта – «Кубок ректора ЗабГУ по автокроссу» (Анонс) 
 

2 апреля – «Многопрофильный лицей ЗабГУ в числе лучших школ России» (Новость) 
 

3 апреля – «Студенты ЗабГУ - призеры международного конкурса» (Новость) 

 

 

 

Работа Медиакластера ЗабГУ: 
 

28 марта – сюжет «Автомобильный кросс» 
 

29 марта – съемка встречи ректора ЗабГУ с молодыми учеными в ресторане «Счастье» 
 

29 марта – сюжет «Межрегиональный турнир по баскетболу памяти Ю. Резника» 
 

29 марта – съемка сюжета о конференции «Филологический образование и мир» 
 

30 марта – съемка соревнований по автокроссу на Кубок ректора ЗабГУ 
 

30 марта – сюжет «Риторический конкурс в рамках Декады русского языка в ЗабГУ» 
 

1 апреля – встреча редакции, обсуждение планов на неделю 
 

2 апреля – сюжет «Молодежная научная весна» 
 

2 апреля – монтаж сюжета о встрече ректора с молодыми учеными 
 

3 апреля – сюжет «Итоги Молодежной научной весны» 
 

4 апреля – Интервью с начальником управления воспитательной и социальной работы 

ЗабГУ Ольгой Ивановой 

 
 


